

SKRIPSI

**ANALISIS PENGELOLAAN KEUANGAN DESA BERDASARKAN
PERATURAN MENTERI DALAM NEGERI NOMOR 20 TAHUN 2018 DI
DESA JOTANGAN KECAMATAN MOJOSARI KABUPATEN
MOJOKERTO**



Oleh :

NERRYSSA ANANDA SALSABILA
NBI : 1221800041

**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS
UNIVERSITAS 17 AGUSTUS 1945 SURABAYA
2022**

**ANALISIS PENGELOLAAN KEUANGAN DESA BERDASARKAN
PERATURAN MENTERI DALAM NEGERI NOMOR 20 TAHUN 2018 DI
DESA JOTANGAN KECAMATAN MOJOSARI KABUPATEN
MOJOKERTO**

S K R I P S I

**Diajukan Untuk Memenuhi
Persyaratan Guna Mendapatkan
Gelar Sarjana Akuntansi
Program Studi Akuntansi**

Oleh:

Nerryssa Ananda Salsabila

NBI: 1221800041

**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS
UNIVERSITAS 17 AGUSTUS 1945 SURABAYA**

2022

LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI

Nama Lengkap : Nerryssa Ananda Salsabila
NBI : 1221800041
Fakultas : Ekonomi dan Bisnis
Program Studi : Akuntansi
Judul Skripsi : Analisis Pengelolaan Keuangan Desa Berdasarkan Peraturan Menteri Dalam Negeri Nomor 20 Tahun 2018 Di Desa Jotangan Kecamatan Mojosari Kabupaten Mojokerto

Surabaya, 5 Juli 2022
Mengetahui / Menyetujui
Pembimbing



Dr. IBK Bayangkara, SE., MM., Ak., CA., CMA., CTA., CSRA

LEMBAR PENGESAHAN UJIAN SKRIPSI

Dipertahankan didepan sidang Dewan Penguji Skripsi Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya dan dinyatakan diterima untuk memenuhi syarat guna memperoleh Gelar Sarjana Ekonomi pada tanggal : 12 Juli 2022

TIM PENGUJI :

TANDA TANGAN

1. Dr. Maria Yovita R.Pandin, MM.,CMA., CPA.,CIAP

-Ketua :



2. Dr. IBK Bayangkara, SE.,MM.,Ak.,CA., CMA.,CTA.,CSRA

-Anggota :



3. Dra. Cholis Hidayati,MBA.,Ak.,CA.,CPAI

-Anggota :



Mengesahkan
Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya
Dekan, ~



Dr. Slamet Riyadi, M.Si., Ak., CA
NPP. 20220.93.0319

HALAMAN PERNYATAAN ANTI PLAGIAT

Saya yang bertanda tangan dibawah ini :

1. Nama Lengkap : Nerryssa Ananda Salsabila
2. Nbi : 1221800041
3. Fakultas : Ekonomi dan Bisnis
4. Program Studi : Akuntansi
5. NIK (KTP) :
6. Alamat Rumah (KTP) :


Dengan ini saya menyatakan skripsi yang berjudul :


“ANALISIS PENGELOLAAN KEUANGAN DESA BERDASARKAN PERATURAN MENTERI DALAM NEGERI NOMOR 20 TAHUN 2018 DI DESA JOTANGAN KECAMATAN MOJOSARI KABUPATEN MOJOKERTO”.

adalah benar-benar hasil rancangan, tulisan dan pemikiran saya sendiri, dan bukan merupakan hasil plagiat atau menyalin atau menyusun kembali dari karya tulis ilmiah orang lain baik berupa artikel, skripsi, thesis maupun disertasi.

Demikian surat pernyataan ini saya buat dengan sebenar-benarnya, jika dikemudian hari ternyata terbukti bahwa skripsi yang saya tulis adalah hasil plagiat maka saya bersedia menerima sanksi apapun atas perbuatan saya dan bertanggungjawab secara mandiri tanpa ada sangkut pautnya dengan dosen pembimbing dan kelembagaan Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Universitas 17 Agustus 1945.

Surabaya, 7 Juli 2022

Yang membuat

Nerryssa Ananda .S.





UNIVERSITAS
17 AGUSTUS 1945
SURABAYA

BADAN PERPUSTAKAAN
Jl.Semolowaru 45 Surabaya
Tlp. 031 593 1800 (ex.311)
Email: perpus@untag-sby.ac.id

LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI
KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS

Sebagai sivitas akademik Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya, saya yang bertanda tangan di bawah ini :

Nama : Nerryssa Ananda Salsabila
NBI : 1221800041
Fakultas : Ekonomi dan Bisnis
Program Studi : Akuntansi
Jenis Karya : Tugas Akhir/Skripsi/Tesis/Disertasi/Laporan

Demi perkembangan ilmu pengetahuan, saya menyetujui untuk memberikan kepada Badan Perpustakaan Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya *Hak Bebas Royalti Noneklusif (Nonexclusive Royalty-Free Right)*, atas karya saya yang berjudul:

“Analisis Pengelolaan Keuangan Desa Berdasarkan Peraturan Menteri Dalam Negeri Nomor 20 Tahun 2018 Di Desa Jotangan Kecamatan Mojosari Kabupaten Mojokerto”.

Dengan Hak Bebas Royalti Noneklusif (Nonexclusive Royalty-Free Right), Badan Perpustakaan Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya berhak menyimpan, mengalihkan media atau memformatkan, mengolah dalam bentuk pangkalan data (database), merawat, mempublikasikan karya ilmiah saya selama tetap tercantum nama saya sebagai penulis.

Dibuat di : Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya
Pada Tanggal :

Yang Menyatakan,


METERAI TEMPEL
3AKX032146680
(Nerryssa Ananda Salsabila)

KATA PENGANTAR

Puji dan syukur saya ucapkan kepada tuhan yang maha esa karena atas berkat , rahmat dan karunianya yang telah dilimpahkan kepada saya selaku penulis bisa menyelesaikan skripsi saya yang berjudul : **”ANALISIS PENGELOLAAN KEUANGAN DESA BERDASARKAN PERATURAN MENTERI DALAM NEGERI NOMOR 20 TAHUN 2018 DI DESA JOTANGAN KECAMATAN MOJOSARI KABUPATEN MOJOKERTO”** untuk menyelesaikan salah satu persyaratan untuk memperoleh gelar sarjana akuntansi pada Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Universitas 17 Agustus 1945.

Saya mengucapkan terima kasih juga saya sampaikan kepada semua pihak yang telah turut serta baik langsung maupun tidak langsung dalam membantu dan membimbing saya selaku penulis dalam menyelesaikan skripsi saya. Ucapan terima kasih sebesar besarnya saya sampaikan kepada:

1. Dr. IBK. Bayangkara, SE., MM., AK., CA., CMA., CTA., CSRA. Selaku Pembimbing yang telah banyak memberikan pengarahan, bimbingan, dan tambahan ilmu serta wawasannya. Saya sangat berterima kasih atas waktu yang telah diberikan untuk membimbing, mengoreksi, serta memberikan saran dalam pelaksanaan penelitian dan penulisan skripsi ini. Terima kasih saya ucapkan karena telah banyak membantu dalam kelancaran proses perkuliahan saya.
2. Dr. Mulyanto Nugroho, MM., CMA., CPAI selaku Rektor Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya, yang telah memberikan kesempatan kepada saya untuk menuntut ilmu dan menyelesaikan pendidikan Program Studi Ekonomi Akuntansi di Fakultas Ekonomi dan Bisnis, Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya.
3. Dr. Slamet Riyadi, M.Si., Ak., CA. Selaku Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis, Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya, atas kesempatan dan fasilitas serta bimbingan yang telah diberikan kepada saya selama menempuh proses perkuliahan pada pendidikan Program Sarjana Ekonomi Akuntansi di Fakultas Ekonomi dan Bisnis, Universitas 17 Agustus 1945.
4. Dra. Cholis Hidayati, MBA., Ak., CA., CPAI. Selaku Kepala Program Studi Akuntansi, Universitas 17 Agustus 1945 Surabaya, yang telah memberikan kesempatan kepada saya untuk boleh melaksanakan penelitian. Terima kasih juga saya ucapkan karena telah banyak membantuk kelancaran proses perkuliahan saya.

5. Seluruh perangkat Desa Jotangan yang telah meluangkan waktu untuk membantu penelitian saya dengan memberikan ijin dan memberikan data data untuk keperluan penelitian saya.
6. Seluruh teman-teman saya Agata, Cantika, Deby, Ririn, Viola, Yuriske dan teman akutansi Angkatan 2018. Yang selama perkuliahan saya dari semester awal hingga akhir sudah turut menemani, membantu memberikan support kepada saya.

Penulis menyadari bahwa dalam skripsi ini masih terdapat banyak kekurangan dan keterbatasan. Oleh karena itu penulis memohon kritik dan saran yang bersifat membangun sangat dibutuhkan. Namun demikian merupakan harapan bagi penulis bila karya tulis ini dapat memberikan manfaat yakni berupa sumbangan pengetahuan bagi orang lain dan para pembaca.

RINGKASAN

”Analisis Pengelolaan Keuangan Desa Berdasarkan Peraturan Menteri Dalam Negeri Nomor 20 Tahun 2018 Di Desa Jotangan Kecamatan Mojosari Kabupaten Mojokerto”

Jotangan merupakan sebuah desa di wilayah Kecamatan Mojosari, Kabupaten Mojokerto, Provinsi Jawa Timur. Desa Jotangan terletak di sebelah utara Desa Kedung Gempol, disebelah timur berbatasan dengan Desa Randubango sedangkan di sebelah barat berbatasan dengan Desa Kebon Dalem dan sebelah selatan berbatasan dengan Desa Menanggal.

Pengelolaan Keuangan Desa merupakan kegiatan yang terdiri dari perencanaan, pelaksanaan, penatausahaan, pelaporan, dan pertanggungjawaban keuangan Desa. Pengelolaan keuangan desa harus dilakukan berdasarkan prinsip transparan, akuntabel, partisipatif, tertib dan disiplin anggaran.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui ketidaksesuaian Di Desa Jotangan Kecamatan Mojosari Kabupaten Mojokerto dalam penerapan yang berdasarkan Peraturan Menteri Dalam Negeri Nomor 20 Tahun 2018 pada pengelolaan keuangannya. Informan dari penelitian ini merupakan perangkat desa . jenis dan sumber data yang digunakan adalah jenis penelitian menggunakan penelitian kualitatif dengan pendekatan deskriptif dan untuk data yang digunakan adalah data primer dan sekunder.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa pada pemerintah desa Jotangan dalam Pengelolaan Keuangan Desa Di Desa Jotangan Kecamatan Mojosari Kabupaten Mojokerto sudah sesuai dengan Peraturan Menteri Dalam Negeri Nomor 20 Tahun 2018 pada tahap perencanaan, pelaksanaan, penatausahaan, pelaporan, dan pertanggungjawaban.

SUMMARY

"Analysis of Village Financial Management Based on the Regulation of the Minister of Home Affairs Number 20 of 2018 in Jotangan Village, Mojosari District, Mojokerto Regency"

Jotangan is a village in the Mojosari District, Mojokerto Regency, East Java Province. Jotangan village is located to the north of Kedung Gempol Village, in the east it borders Randubango Village while in the west it borders Kebon Dalem Village and the south borders Menanggal Village.

Village Financial Management is an activity consisting of planning, implementing, administering, reporting, and accounting for Village finances. Village financial management must be carried out based on the principles of transparency, accountability, participatory, orderly and budgetary discipline.

This study aims to determine the discrepancies in Jotangan Village, Mojosari District, Mojokerto Regency in the application based on the Regulation of the Minister of Home Affairs Number 20 of 2018 on its financial management. The informants of this study are village tools . the type and source of data used is a type of research using qualitative research with a descriptive approach and for the data used is primary and secondary data.

The results of this study show that the jotangan village government in village financial management in Jotangan Village, Mojosari District, Mojokerto Regency, is in accordance with the Regulation of the Minister of Home Affairs Number 20 of 2018 at the planning, implementation, administration, reporting, and accountability stages.

ABSTRAK

Tujuan dalam penelitian ini adalah untuk mengetahui Pengelolaan Keuangan Desa Di Desa Jotangan Kecamatan Mojosari Kabupaten Mojokerto. Jenis penelitian yang digunakan adalah jenis penelitian kualitatif dengan pendekatan deskriptif. Data yang digunakan adalah data primer dan sekunder, kemudian melakukan penganalisaan data dengan metode wawancara dan dokumentasi. Penulis proses pengelolaan data dengan melakukan cara analisis data melalui reduksi data, penyajian, data, dan penarikan kesimpulan. Lokasi penelitian di Desa Jotangan Kecamatan Mojosari Kabupaten Mojokerto. Variabel dalam penelitian ini adalah Pengelolaan Keuangan Desa yang terdiri dari beberapa tahapan yaitu Perencanaan, Pelaksanaan, Penatausahaan, Pelaporan, dan Pertanggungjawaban. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa Pengelolaan Keuangan Desa Di Desa Jotangan Kecamatan Mojosari Kabupaten Mojokerto sudah sesuai pada tahap perencanaan, pelaksanaan, penatausahaan, pelaporan, dan pertanggungjawaban.

Kata Kunci : Pengelolaan Keuangan Desa, Peraturan Menteri dalam Negeri

ABSTRACT

The purpose of this study is to find out the Village Financial Management in Jotangan Village, Mojosari District, Mojokerto Regency. The type of research used is a type of qualitative research with a descriptive approach. The data used are primary and secondary data, then analyze the data by interview and documentation methods. The author of the data management process by carrying out data analysis through data reduction, presentation, data, and drawing conclusions. The research location is in Jotangan Village, Mojosari District, Mojokerto Regency. The variable in this study is Village Financial Management which consists of several stages, namely Planning, Implementation, Administration, Reporting, and Accountability. The results of this study show that village financial management in Jotangan Village, Mojosari District, Mojokerto Regency, is in accordance with the planning, implementation, administration, reporting, and accountability stages.

Keywords : Village Financial Management, Regulation of the Minister of Home Affairs

DAFTAR ISI

COVER LUAR.....	i
COVER DALAM	ii
LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI.....	iii
LEMBAR PENGESAHAN UJIAN SKRIPSI	iv
LEMBAR PERNYATAAN ANTI PLAGIAT	v
LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI	vi
KATA PENGANTAR.....	vii
RINGKASAN	ix
SUMMARY.....	x
ABSTRAK	xi
ABSTRACT	xii
DAFTAR ISI.....	xiii
DAFTAR TABEL.....	xvi
DAFTAR GAMBAR.....	xvii
DAFTAR LAMPIRAN	xviii
BAB I PENDAHULUAN.....	1
1.1 Latar Belakang.....	1
1.2 Rumusan Masalah.....	3
1.3 Tujuan Penelitian	3
1.4 Manfaat Penelitian	3
BAB II KAJIAN PUSTAKA	5
2.1 Landasan Teori	5
2.1.1 Akuntansi Sektor Publik	5
2.1.2 Desa	7
2.1.3 Pemerintahan Desa.....	8

2.1.4 Tata Kelola Keuangan Desa Pemerintahan Desa.....	14
2.2 Penelitian Terdahulu.....	25
2.3 Kerangka Berfikir.....	35
BAB III METODE PENELITIAN.....	37
3.1 Desain Penelitian	37
3.2 Tempat dan Waktu Penelitian.....	37
3.3 Jenis dan Sumber Data.....	37
3.3.1 Jenis Data.....	37
3.3.2 Sumber Data.....	38
3.4 Subjek dan Objek Penelitian.....	38
3.5 Teknik Pengumpulan Data	38
3.6 Definisi Variabel dan Operasional.....	39
3.7 Proses Pengelolaan Data.....	39
3.8 Metode Analisis Data	40
3.9 Teknik Analisis Data	40
BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN	41
4.1 Gambaran Umum Objek Penelitian.....	41
4.1.1 Geografis.....	41
4.1.2 Visi Dan Misi Desa Jotanga.....	41
4.2 Deskripsi Hasil Penelitian	42
4.2.1. Proses Perencanaan Pengelolaan Keuangan Desa di Desa Jotangan.	42
4.2.2. Proses Pelaksanaan Pengelolaan Keuangan Desa di Desa Jotangan.	45
4.2.3. Proses Penatausahaan Pengelolaan Keuangan Desa di Desa Jotangan.	49
4.2.4. Proses Pelaporan dan Pertanggungjawaban Pengelolaan Keuangan Desa di Desa Jotangan.	50
4.3 Pembahasan Hasil Temuan Penelitian.....	55
4.3.1 Perencanaan	55

4.3.2Pelaksanaan.....	57
4.3.3Penatausahaan	59
4.3.4Pelaporan	60
4.3.5Pertanggungjawaban.....	61
4.4 Implikasi Penelitian	63
4.5 Keterbatasan Penelitian	63
BAB V SIMPULAN DAN SARAN	65
5.1 Kesimpulan.....	65
5.2 Saran.....	66
DAFTAR PUSTAKA	67
LAMPIRAN.....	69

DAFTAR GAMBAR

Gambar 2.1 Kerangka Berfikir.....	35
Gambar 4. 1 Struktur Organisasi Pemerintahan Desa Jotangan	42

DAFTAR TABEL

Tabel 2. 1 Penelitian Terdahulu	25
Tabel 4. 1 Anggaran Pendapatan Dan Belanja Desa Pemerintah Desa Jotangan Tahun Anggaran 2021	44
Tabel 4. 2 Laporan Realisasi Pelaksanaan Anggaran Pendapatan Dan Belanja Desa Pemerintah Desa Jotangan Tahun Anggaran 2021	47
Tabel 4. 3 Laporan Realisasi Anggaran Pendapatan Dan Belanja Desa Pemerintah Desa Jotangan Tahun Anggaran 2021	53
Tabel 4. 4 Perbandingan Proses Perencanaan Pengelolaan Keuangan Desa di Desa Jotangan dengan PERMENDAGRI Nomor 20 Tahun 2018	56
Tabel 4. 5 Perbandingan Proses Pelaksanaan Pengelolaan Keuangan Desa di Desa Jotangan dengan PERMENDAGRI Nomor 20 Tahun 2018	58
Tabel 4. 6 Perbandingan Proses Penatausahaan Pengelolaan Keuangan Desa di Desa Jotangan dengan PERMENDAGRI Nomor 20 Tahun 2018	59
Tabel 4. 7 Perbandingan Proses Pelaporan Pengelolaan Keuangan Desa di Desa Jotangan dengan PERMENDAGRI Nomor 20 Tahun 2018	61
Tabel 4. 8 Perbandingan Proses Pertanggungjawaban Pengelolaan Keuangan Desa di Desa Jotangan dengan PERMENDAGRI Nomor 20 Tahun 2018	62

DAFTAR LAMPIRAN

Lampiran 1 Surat Persetujuan Penelitian	69
Lampiran 2 Pertanyaan Wawancara.....	70
Lampiran 3 Laporan Realisasi Pelaksanaan Anggaran Pendapatan Dan Belanja Desa 2021	73
Lampiran 4 Kantor Desa Jotangan	74
Lampiran 5 Denah Desa Jotangan.....	75
Lampiran 6 Hasil Uji Plagiasi	76
Lampiran 7 Kartu Bimbingan.....	77